

Política

Iniciativa partió en 2018 impulsada por el Programa de Derechos Humanos de la Municipalidad de Concepción.

La Ruta recorre lugares como el Estadio Ester Roa, la Universidad de Concepción y algunos ex centros de tortura.

La actividad ha ido sumando lugares, incluso, fuera de la capital regional, como Talcahuano.

INSTANCIA QUE SE VIENE REALIZANDO DESDE 2018

Agrupaciones de DD.HH. valoran que se busque ampliar Ruta de la Memoria



Al cumplirse los 50 años del golpe de Estado, municipio de Concepción busca visibilizar actividad a la comunidad. Organizaciones destacan sentido de memoria y lucha contra el negacionismo.

Ángel Rogel Álvarez
angel.rogel@diarioconcepcion.cl

Desde el año 2018 el Programa de Derechos Humanos de la Municipalidad de Concepción, en conjunto con organizaciones de víctimas de la represión política, implementó la llamada Ruta de la Memoria, una instancia que este año, cuando se cumplen 50 años del Golpe Militar, cobra un relevancia particular.

La iniciativa tiene como objetivo el rescate de la memoria local y regional, recorriendo lugares emblemáticos como el Estadio Regional, donde existe una placa que recuerda que ese campo deportivo fue un centro de detención y tortura; el memorial conocido como "Plaza de Las Memorias" en la Universidad de Concepción, que rinde homenaje a los estudiantes detenidos desaparecidos; o el frontis de la Catedral de Concepción, lugar de inmolación de Sebastián Acevedo exigiendo saber el paradero

Ad porta de los 50 años del golpe

"Si bien generó fisuras grandes en nuestra sociedad, esperamos también haber aprendido de los errores", dijo el alcalde de Concepción.

ro de sus hijos detenidos en noviembre 1983.

Con el correr de los años se han agregado otros puntos, incluso, fuera de Concepción como el Fuerte El Morro de Talcahuano, declarado monumento histórico el año 2017 y que fue un lugar de tortura de la Armada de Chile.

"Esta es una idea que la llevamos desarrollando hace varios años como municipio, ahora la queremos formalizar con las diversas universi-

dades, considerando que Concepción es una ciudad universitaria, siempre con muchísimo respeto, siempre respetando la diversidad, el pensamiento político, los credos religiosos, nivel socioeconómico, etc, pero también mirando con madurez y de responsabilidad lo que ocurrió hace 50 años", comentó el alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz.

En efecto, este año cobra un significado particular, ya sí lo reconoció el alcalde penquista.

"Hay un hecho de la causa, en septiembre de 2023 se cumplen 50 años del Golpe de Estado de 1973 en nuestro país y si bien generó fisuras grandes en nuestra sociedad, esperamos también haber aprendido de los errores y un nunca más en diferentes cosas que ocurrieron durante 17 años de dictadura", sostuvo.

La idea es y ha sido valorada por diferentes organizaciones de derechos humanos de la zona. De hecho, la ac-

tividad cuenta con el respaldo explícito de la Agrupación de Familiares de DD.DD. de Concepción; la Agrupación de Ex Presos políticos de Chacabuco, la Corporación de DD.HH. "Sebastián Acevedo" y la Sociedad Mutualista Bautista Van Schouwen Vasey.

Gabriel Reyes, coordinador de ex Presos Políticos de Chacabuco y secretario de la Corporación Regional por la Memoria, contó que "en estas Rutas, víctimas de la represión de la época relatan con sentido de memoria histórica y, desde su condición de ciudadanas y ciudadanos afectados, sus testimonios de lo que ocurrió".

En ese sentido, destacó que el municipio penquista ha sido pionero, "llegando a crear incluso, una Oficina de DD.HH. que trabaja con las organizaciones que luchan en contra del negacionismo y por verdad, justicia y memoria".

Reyes, quien participa como relator voluntario en el Estadio Regional,

contó que las actividades "son acompañadas por el relato de un profesor de historia de la UdeC que entrega a los participantes, principalmente estudiantes de enseñanza media y universitaria el contexto nacional e internacional en que se desarrolló el golpe de estado de 1973".

Agregó que "en estas Rutas y lo señalo como una triste realidad, muchos estudiantes comentan cosas como que 'no sabía que el Golpe de Estado también se dio en Concepción', o 'no sabía que el Estadio regional o el Fuerte El Morro, habían sido un centros de detención y tortura' o, es más, 'no sabíamos de los detenidos desaparecidos'. Por eso, al cumplirse este año el cincuentenario del golpe de Estado, resaltamos el interés municipal de ampliar la cobertura de las Rutas de Memoria".

OPINIONES
contacto@diarioconcepcion.cl

